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２０２４（令和６）年度 大野第一区組長懇談会 意見・提言等役員会の見解 

                                            ２０２５年１月１８日 

組 意見・提言・役員会の見解 

48 
１．区支給のバインダー式回覧板は使用せず、チャック付きビニール袋を使用：①バインダー

式は折り曲げ出来ない為、ポスト様式によっては挿入できません。当組の場合、19 戸の
内６戸は挿入不可能の為、上述の袋を使用。②昨年４月前任者よりバインダー式を８個
（2016 年～2023 年）引継ぎましたが、いずれも破損なく健全で使用可能です。今後の支
給は不要です。 

＊回覧板の使用については各組で工夫されています。 

回覧板が不要であれば副区長に返却してください。 

２．おもと会チラシ資源ごみ回収記述内容：回収時間の修正提案について：①「資源ごみは当
日の 7：40～8：30までにお出しください」…8：00 までに修正 ②回収日時 8：00～8：30
の内…8：30 は抹消 事由 いったい何時までに出せばセーフなのか曖昧 

＊万年青会の資源回収に一区は関与していません。ご指摘については万年青会に伝えます 

12 
川の暗渠の要望 
＊一区の要望として市に伝えています。さらに強く要望します。 

大野支所に提起しました、「現地調査します」と回答がありました。 

104 
提言の類ではありませんが仮に全戸「回覧物紙回覧板回付不要」の意思表示？があった場合、
地域住民との接点が薄らぐように思います。時には（月 1回程度？）工夫で全戸回覧の素材を
入れてください。投函のタイミングをみて配布先の居住者に声をかけられます。 
＊ご指摘については、役員会で検討しますが 

デジタル回覧板導入の趣旨は、「情報の迅速な伝達」です。多くの組で１０～２０世帯で構成

されていると思いますが、紙回覧板ですと回付を始めてから最後の世帯に到達するまで長い

ときは三週間くらいかかる場合があります。これは共働きなどで日中留守世帯が多く一日一

世帯のペースで回付が進むためです。行事やイベントお知らせも行事等が終わってから回覧

板が廻ってきたという事例もあり、この問題を解消するために導入しています。現在は回覧

板をインターフォンを鳴らして直接手渡すケースは稀で、玄関先に置いたり郵便受けに入れ

るケースがほとんどと思われ回覧板で住民同士の接触は困難と考えています。「住民同士の交

流は組総会の開催や一斉清掃時等で深めてほしい」と考えています。 

高齢化傾向等も含めて組長辞退したいという意思表示する人もいるようですが困ったことで
す。説得以外にないですね。 
＊高齢化の進む一区の共通する課題です。話し合いで解決するよう努力します。 

 

諸行事については現状の回数規模・内容で十分でした。 
＊ご支援ありがとうございます。今後とも内容が充実するよう取り組みます。 



2 
 

105 
今年度の諸行事に参加して、地域をもり立て、まとめ上げようと尽力され、核になって動いて
おられる役員の皆様に頭が下がる思いです。敬意を表します。 
＊ご支援ありがとうございます。今後とも内容が充実するよう取り組みます。 

【提言】9・8 に行われた防災訓練について：酷暑が普通になっている昨今、時期をずらした
方がいいと考えます。９/１の「防災の日」と関連づけようとする意図は理解できますが、
人々がもっと参加しやすい時期を選んだ方がより多くの参加者が期待でき、効果的な防災訓練
ができると考えます。 
＊ご指摘の件については、時期の変更を検討しています 

102 
電子回覧板の導入や防災訓練など、新しいものを導入して下さったり、工夫し改善して下さっ
ておられて何時も感謝しております。組長の仕事も不安なくこなせています。ありがとうござ
います。 
＊ご支援ありがとうございます。今後とも内容が充実するよう取り組みます。 

50 
今までの要望等の提言の回答をお願いします。今 50組の皆さんに新しい提言等をお願いして
おります。あれば集約していきます。１/10 までには提出できると思います。よろしくお願い
します。 

今回の提起は、定期総会提起と重なる件がありますので、新らたな提起について役員会の

見解です。 

＊楽楽キャブの充電ケーブルを７月 25 日（木）日の夜間に鋭利な刃物で傷つけられ充電不

可能になりました。廿日市警察に被害を報告し、現場検証の後被害届を提出し回覧で「犯

人は誰だ」と事件を報告しました。「器物損壊罪」であり実行者は犯人です。 

 80％の充電率でしたので、金曜日午前中の運行を行い午後運休しました。 

 ただちに充電ケーブルを手配したところ、日曜日の午後入手できましたので、運行中止は

最小限でした。充電ケーブル代金は 63,910 円でした。 

＊福面 2 丁目の件については口頭で説明します。 

＊神社への寄付は、「神社への強制的寄付は違憲」が確定判例であり、「神社への寄付は違

憲」の判例はありません。 

 

＊50 組から多くの提言をいただいていますが、自治会の議論になじまない提言もあります。 

 大野第一区としては、地域の課題と具体的な解決方法について提案していただくとありが

たいです。 

＊5300 人を越える地域の人の考え方は多様です。「個人の意見を大切にする」ことは多くの

人が、共感・共有して広がりを持たせることと思います。 

82 
防犯の観点から、学校通信で下校時刻まで回覧する必要がありますか？ 
＊大野東小学校に検討するよう伝えました。 

115 
大切なお役目を仰せつかりながら私事のために、ご迷惑をお掛けしました事、申し訳ございま
せん。今回の組長の仕事を通じて皆様のお役に立てる心を学んだ様に思います。ありがとうご
ざいました。 
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＊ご支援ありがとうございます。今後とも内容が充実するよう取り組みます。 

組長を退任されてもご協力頂きますよう、お願いします。 

71 
一区の運営、いつもお世話になります。本年度より見守りリーダー制〇〇〇〇為、違う地域づ
くりがスタートしました。居場所〇〇、ご近所どうしの見守り、支え合い、気づきの共有の振
り返りなど協議頂き、今できる課題に取り組んでいきたいと思います。 
できれば、福祉部総会と組長〇会、年 2 回程度の話し合いで共有できたらと思います。 
＊見守り活動を展開して頂き感謝しています。異変を集約する方法が課題です。 

情報の共有は自治会共通の課題です。情報を共有しながら取り組みます。 

74 
提言）「おおのハートバス」を 74組辺りまで走路変更してもらいたい 
＊昨年度末にハートバスの再編についてヒヤリングがあり、運行ダイヤ・運行経路を、広島

運輸局の承認を受けて、10 月 1 日から運行しています。 

次期再編に向けて、交通政策課に要望を伝えます 

129 
狭い歩道の植栽について、不要では？ 
➀狭い歩道の植栽は歩きづらく車道を歩く方もあり危険 ②子供の確認が困難で交通事故にも
つながる ③伸びた木々が電柱ケーブル切断？ 
＊地域の課題として、副区長に場所等具体的に提起してください。 

「支所建設係」に提案します。 

7 
集会所の取り壊し・再建築について。これまでのような問題提起文でなく、準備金とか積立金
等の必要な数字を示して区費の予算・決算に組み込み、見通しを明らかにしてほしい。 
＊集会所の建設については、趣旨を説明しアンケート集約の結果を基に 2021 総会で決定し

ています。 

建設資金は流動的な執行が予想されるため、運用については役員会に一任して頂きました 

 建設資金の決済は 2022 年度の総会で承認を受けました。2022・23 年度の決算報告書

に詳細を報告していますので参考にしてください。 

＊予算の執行は、総会で承認され決算報告をしています。役員会の恣意によって執行するこ

とはありません。 

決算報告書をご覧ください。一区ホームページやデジタル回覧板電子ブック覧、東市民セ

ンター地域活動室に現物を置いております。 

８ 
１．フェリーターミナルにアクセスする道路の入口となる交差点の標識が小さすぎる。観光客

はどこにフェリー乗り場があるか分からない。分かりやすい大きさの標識を設置するべき
だと思います。特に山口方面からの更地別れの交差点。他県の観光地と比べてあまりにも
不親切だと思います。 

２．フェリーターミナルロータリー前の二つの横断歩道に信号機を設置して下さい。歩行者が
途切れることなく渡るため、車が滞ります。 

＊2 件とも地域の課題として、副区長に具体的に提起してください。 

「宮島口まちづくり振興課」に提案します。 
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宮島口 2・3丁目 
 

１，お室山トンネル付近の大量の落ち葉どうにかならないか 
＊大野支所に提起しました、「現地調査します」と回答がありました。 

 

２，赤崎児童公園の木の枝剪定をしてほしい 
＊大野支所に提起しました、「剪定の予定」と回答がありました。 

 


